

# NewsLetter

## Januar 2014



### Aktuelles aus dem Rupprecht-Gymnasium - von Ihrem Elternbeirat

#### *Geburtstag Dr. Seibold*



Am 19.12.13 feierte unser Schuldirektor seinen 60. Geburtstag. Die Schüler überraschten ihn auf Initiative einiger Lehrer mit einem Flash Mob im Treppenhaus, der Chor sang ein Geburtstagsständchen. Herr Dr. Seibold war sehr gerührt von dieser netten Überraschung. Mittags gab es einen kleinen Stehempfang an dem die Mitglieder der Schulfamilie teilnahmen.

#### *Elternspende*

Im Dezember hatte der Elternbeirat die Eltern für eine Spende zur Ausstattung von Klassenzimmern mit Beamern, für die Möblierung von Sitzecken im Schulhaus und die Neugestaltung von Räumen für die Oberstufe gebeten. Der Spendenaufruf erbrachte eine Summe von 1030,- Euro. Der Elternbeirat bedankt sich sehr herzlich bei den Eltern für Ihre Unterstützung! Da die Schule mittlerweile kostenlos Tische und Stühle aus einer Büroauflösung übernehmen konnte (s.u.), hat der Elternbeirat beschlossen diese Spendengeldern in Absprache mit der Schulleitung zur Anschaffung eines oder mehrerer Beamer zu verwenden.

#### *Renovierung der Oberstufenräume und des Pausenverkaufs*

Die Schulleitung hat der SMV zwei Räume für die Oberstufe zur Verfügung gestellt. Die SMV hat mittlerweile ein Konzept für die Nutzung erstellt. Einer der Räume soll als Studierzimmer, der andere als Aufenthaltsraum genutzt werden. Durch die großzügige Unterstützung der

Firma *P+Z engineering* konnte mittlerweile ein Raum vollständig mit gebrauchten Büromöbeln ausgestattet werden. Wir möchten an dieser Stelle *P+Z engineering* unseren ganz besonderen Dank aussprechen!

## **Veranstaltungen**

### **Vortrag "Pubertät"**

Nach dem der Vortrag zum Thema "Pubertät" vor 2 Jahren viele Interessenten fand, wird der Elternbeirat in diesem Schuljahr wieder einen Vortrag zu diesem Thema anbieten. Als Referentin ist wieder Frau Seidl vom Münchner Bildungswerk vorgesehen. Der Termin steht noch nicht fest, wir werden per Rund-Email darauf hinweisen.

### **PC-Schreibkurs**

Immer wieder wird die Anfrage an den Elternbeirat gerichtet, ob wir nicht einen PC-Schreibkurs für Schüler anbieten können. In der Vergangenheit hatte der Elternbeirat mehrmals einen PC-Schreibkurs für die Klassen der Unterstufe (6-7) angeboten. Die Kurse kamen zwar zustande, die Erfahrung zeigte aber, dass die Schüler das 10-Fingersystem wieder verlernt hatten, wenn es für Referate und Berichte in den oberen Klassen gebraucht wurde. Wir hatten deshalb auch versucht einen PC-Schreibkurs in der 10. Klasse anzubieten, die Nachfrage war aber einfach zu gering. Wir werden deshalb dieses Thema beim nächsten Treffen mit den Klassenelternsprechern diskutieren. Haben Sie/Ihr Kind Interesse, teilen Sie dies bitte Ihrem Klassenelternsprecher mit, damit wir die Nachfrage einschätzen und danach planen können.

### **Klick-Salat**

Brand aktuell ist natürlich weiterhin das Thema "Internetnutzung". Mit Smartphones können heute Bilder, Videos, Kommentare sehr schnell über Facebook, WhatsApp und andere Dienste im Internet verbreitet werden. Viele Schülern, gerade in der Unterstufe, sind sich der Gefahren und Problematik dieser Dienste nicht bewußt. Zwar wird auch im Unterricht dieses Thema besprochen, wir sind aber der Meinung, dass dies in viel größerem Umfang geschehen sollte. Der Elternbeirat wird deshalb in diesem Schuljahr wieder eine Veranstaltung zu diesem Thema anbieten. Dies beinhaltet einen 2-stündigen Kurs für die Schüler während der Schulzeit und einen zusätzlichen Elternabend. Die Veranstaltung richtet sich an die Schüler der 7. Klassen, zum Elternabend sind selbstverständlich alle Interessierten eingeladen. Den Termin werden wir per Rund-Email bekannt geben.

## Schüleraustausch mit Italien

Der in diesem Schuljahr geplante Schüleraustausch mit Italien erfreut sich insbesondere von der italienischen Seite her großer Nachfrage, so dass wohl sicher alle Schüler des italienischen Zweiges teilnehmen können. Allerdings fehlen nun noch Familien auf der deutschen Seite, die bereit sind einen italienischen Schüler für eine Woche aufzunehmen. Interessierte Familien können sich an den Elternbeirat wenden.

## Flexibilisierungsjahr

Nach dem uns immer wieder Nachfragen zum sog. Flexibilisierungsjahr erreichen, hier eine kurze Zusammenfassung zu diesem Thema:

Seit dem Schuljahr 2012/13 gibt es für Schüler, die die 8., 9., oder 10., Klasse bestanden haben, die Möglichkeit Wissenslücken durch ein sogenanntes Flexibilisierungsjahr zu schließen. Schüler, die sich dafür entscheiden, wiederholen das entsprechende Jahr in modifizierter Form:

- die Stundenzahl von Nebenfächern kann um 6 Wochenstunden reduziert werden
- Konzentration auf die Kernfächer
- geringe Zahl von Leistungsnachweisen
- evtl. weniger Nachmittagsunterricht

Konkretere Informationen dazu finden sich auf den Seiten des Kultusministeriums unter:

<http://www.km.bayern.de/individuelle-lernzeit-gym> . Vor der Entscheidung für ein Flexibilisierungsjahr sollte aber immer eine eingehende Beratung erfolgen. Das Flexibilisierungsjahr führt zwar zu einer Verlängerung der gymnasialen Schulzeit auf 9 Jahre, dies entspricht aber in keinster Weise dem G9 wie es von vielen Gruppen gefordert wird.

## Termine

| Datum    | Zeit  | Ort            |   |
|----------|-------|----------------|---|
| 06.02.   | 19:00 | Mensa          | Abschlusskonzert der Q12                                |
| 11.02.   | 19:00 | Mensa          | Treffen der Klassenelternsprecher mit der Schulleitung. |
| 27.02.   | 18:30 | Mensa          | Vortrag Prof. Weinfurter (Quantenkryptographie)         |
| Februar  | 19:00 | Mensa          | Vortrag zum Thema "Pubertät"                            |
| Frühjahr |       | Schule u Mensa | Vortrag zur Internetnutzung "Klick-Salat"               |

### Impressum:

Dieser Newsletter wird herausgegeben vom Elternbeirat des Rupprecht-Gymnasiums München, Albrechtstr. 7, 80636 München, vertreten durch Dr. K.-H. Mantel (Vors.). Autor: Dr. Karl-Heinz Mantel. Sie können den Newsletter abonnieren durch eine Email mit Betreff "Newsletter-Abo" an "newsletter@elternbeirat-rupprecht-gymnasium.de", Abbestellungen durch eine Email an die gleiche Adresse mit dem Betreff "keinen Newsletter mehr".

Weitere Informationen finden Sie auf der Homepage des Elternbeirats: <http://www.elternbeirat-rupprecht-gymnasium.de>.